

# Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Seseña

MEMORIA 2022



[concejal.juventud@ayto-sesena.org](mailto:concejal.juventud@ayto-sesena.org)



**Seseña**  
Ayuntamiento

CONCEJALÍA DE JUVENTUD

*Desde la Concejalía de Juventud se trabaja y se seguirá trabajando para ofrecer tanto a la infancia, como a la juventud alternativas de ocio saludable en entornos seguros y lograr con ello que nuestros jóvenes obtengan un desarrollo pleno y equilibrado de sus cualidades y personalidades, fomentando la creatividad, el trabajo en equipo, la visión de un mundo sostenible y el respeto.*

*Para ello se mantiene el Proyecto KIEU en el Centro de Información Juvenil de Seseña, que tiene su sede en el edificio municipal del Albergue Juvenil.*

*A continuación se detallan las diversas actividades que se han realizado en el año 2022:*

*Actividades anuales*

*Descripción de la actividad 2022*

*Beneficiarios de la actividad en 2022*

*Personas destinadas a la ejecución de la actividad 2022*

*Impacto 2022*

*Líneas de continuidad enfocadas a 2022*

*Conclusiones 2022*

**Actividades anuales**

- a. Coordinación y conexión de los institutos de la localidad con el espacio joven, acercando a la juventud los distintos servicios que se ofertan mediante la reunión con los/as delegados/as de aula y entrega de materiales informativos sobre las actividades del Punto de Información Juvenil.
- b. Diseño e implementación de plan de coordinación e integración de los Puntos de Información Juvenil a nivel comarcal.
- c. Dinamización de grupos de interés en la materia en el espacio joven.
- d. Sensibilización transversal mediante actividades de ocio y tiempo libre con valores.
- e. Diseñando la planificación de actividades del Punto de Información Juvenil acorde a los intereses de la juventud del municipio.
- f. Gestión, seguimiento y mantenimiento de redes sociales y vinculación con grupos locales para mayor difusión del espacio joven.
- g. Creación y difusión de actividades online con valores en redes sociales y difusión del contenido de Espacio Joven Online Kieu.
- h. Diseño y creación de cartelería para difusión de actividades.

i. Difusión de actividades de juventud internacionales entre los/as jóvenes del municipio:

- Apoyo a los/as jóvenes en busca de información sobre estos programas y creación de base de datos de jóvenes interesados/as.
- Búsqueda y publicidad de vacantes asociadas a distintas actividades del programa Erasmus+ para público mayor de edad.
- Diseño y preparación del proyecto del intercambio europeo Erasmus+ para 2023.

### Descripción de la actividad 2022

El centro joven de Seseña se puede describir como el lugar de encuentro para los y las jóvenes residentes en el municipio para que puedan llevar a cabo actividades, proyectos, talleres, formaciones, aprendizaje, salidas culturales y disfrutar del tiempo libre que estos tengan.

El convenio realizado entre el Ayuntamiento de Seseña y la entidad Proyecto Kieu, busca como objetivo principal promover la participación juvenil dentro del municipio. Cuando se comenzó había una realidad muy diferente a la de otros centros jóvenes de la comarca. Los mensajes de los chicos y chicas del centro joven era muy claro, echaban en falta un ocio en la localidad para no tener que ir a buscarlo a la ciudad, pudiendo así aprovechar los recursos que nuestro municipio tiene y ahorrando un dinero que para la mayoría de los usuarios/as del centro joven era exclusivo para ir y venir de Madrid, existiendo el centro joven no se veían en la necesidad de hacer gasto para ir de un sitio a otro.

Al comienzo se unieron jóvenes que tenían muchas ganas de hacer cosas por y para el pueblo, a partir de ese momento se trabajó para que Seseña tuviese una asociación cultural juvenil.

El año 2022 ha sido un año de cambios en el centro joven, y mejoras en el municipio, desde el principio del año se comenzó a implementar el proyecto APRISCO por el cual se contrataron dos figuras que han sido esenciales durante el año en el centro joven; una educadora social que se ha encargado de trabajar con jóvenes derivados de los Servicios Sociales municipales que presentaban diferentes problemáticas (consumo de sustancias, carencia de habilidades sociales, bullying en el centro educativo y familias con menos oportunidades), y un psicólogo social, figura de especial relevancia en el centro joven ya que ayudaba con sus conocimientos de cómo podemos tratar con jóvenes que presentan dificultades que el informador juvenil no podría cubrir.

Durante el año también se ha continuado trabajando en el proyecto “¿Y en tu pueblo como lo llaman?”, un proyecto mediante el cual, la técnico de igualdad de género, se acercó a distintas personas concienciadas acerca de la igualdad de género y se reunían para debatir y trabajar temas sociales actuales como son el lenguaje inclusivo, la

violencia silenciosa, el acoso, igualdad de género o concienciación sobre el colectivo LGTBI+. Este año el foco principal que se ha querido abordar es el trabajo con jóvenes varones acerca de las nuevas masculinidades, las relaciones sanas de pareja y límites en la relación.

En verano tuvo lugar el intercambio cultural juvenil en el municipio, mediante el cual un grupo de 16 personas (entre 14 y 17 años) pudieron disfrutar de esta iniciativa enmarcada dentro del programa Erasmus+ de un intercambio cultural con los jóvenes de la asociación UNG Egedal, el país con el cual se realizó el intercambio fue Dinamarca.

Se ha implementado por otra parte el proyecto “enREDa La Sagra” con el cual se pretende dar las herramientas necesarias para la búsqueda activa de empleo con jóvenes que tengan entre 16 y 30 años. La aplicación de este proyecto ha sido posible gracias a la contratación de personal por parte de los Servicios Sociales municipales para el centro joven, ya que aunque es un proyecto que se llevó a cabo durante 2021 no se lograban alcanzar los objetivos propuestos debido a la falta de tiempo del informador juvenil.

Cabe destacar las alianzas realizadas con diferentes actores o entidades locales durante todo el año como son los centros de educación secundaria de la localidad. De enero a junio se colaboró mediante charlas y talleres en las tutorías de 1º, 2º y 3º de la ESO de los centros educativos IES Las Salinas (Seseña Nuevo) y el IES Margarita Salas (Seseña), a partir de septiembre 2022 se une a todas estas iniciativas el IES N°3 (El Quiñón) para replicar los mismos talleres ejecutados durante el curso anterior en los otros centros educativos. Actualmente se está apoyando y coordinando el trabajo con los tres institutos para poder presentar mayor apoyo a todo el colectivo de adolescentes del municipio.

La coordinación tanto con el Centro de la Mujer de Seseña como con los Servicios Sociales municipales ha sido esencial para que el proyecto APRISCO pueda ser efectivo ya que son quienes derivaban a los y las jóvenes.

### **Beneficiarios de la actividad en 2022**

Podemos agrupar en categorías a los y las beneficiarios/as del centro juvenil:

1. Jóvenes entre 12 y 18 años (ocio): Cuyo perfil son jóvenes que van a disfrutar de las diferentes actividades de ocio propuestas desde el centro joven y suelen acudir con bastante frecuencia al espacio para disfrutar su tiempo libre pasando la tarde haciendo tarea, interactuando con otros/as usuarias o simplemente llendo a jugar.
2. Jóvenes entre 12 y 18 años (activo): Conjunto de jóvenes cuyo perfil a parte de participar en algunas actividades del centro juvenil están comprometidos e

involucrados con la tarea en uno o varios proyectos, de este conjunto de jóvenes podemos destacar el grupo de intercambio cultural o las personas derivadas por servicios sociales.

3. Jóvenes entre 18 y 29 años (activos): Las personas que acuden al centro joven bajo este rango de edad por lo general son jóvenes comprometidos con mejorar la cultura, ocio e imagen del pueblo, trabajan junto con el informador juvenil para desarrollar iniciativas juveniles en los que ellos/as sean los actores de cambio del municipio. Destacan de este grupo la asociación juvenil Apasiónate.
4. Personas con más de 18 años (consulta concreta): En este bloque podemos agrupar varias personas como los padres y madres de los y las jóvenes del municipio que participan de forma indirecta en las actividades juveniles como tareas de difusión de actividades o compromiso con el centro joven. También entran en esta categoría todas las personas que van a hacer una consulta concreta como búsqueda de empleo, asesoría de estudios, apoyo informático para pedir citas en paro...
5. Vecinos y comercios del municipio: Este grupo de personas es de lo más diverso, se han podido ver beneficiadas del trabajo realizado durante el año ya que se ha disfrutado como espectador/a de las actividades más grandes, o bien pudiendo participar en actividades concretas como puedan ser Halloween o Eventos Musicales. Los comercios se ven beneficiados porque todas las compras que se hacen para el centro joven se realizan en algún establecimiento de la localidad lo que permite generar una economía local y de cercanía y poder apoyar a los pequeños comercios del municipio. También podemos incluir en este bloque a todos los y las jóvenes que se han visto beneficiados de los talleres desarrollados en el instituto durante todo el año.
6. Familias de los jóvenes: Se han podido beneficiar del centro joven mediante diferentes propuestas lanzadas desde el mismo, como pueda ser el apoyo a la hora de pedir becas, ayudas sociales, apoyo a la compra de libros para centros educativos o el mismo intercambio juvenil sucedido en verano 2022.
7. Entidades sociales: Se han podido ver beneficiados tanto; Servicios Sociales mediante el apoyo a la tarea con la derivación de jóvenes, como el Centro de la Mujer, mediante la colaboración para distintas actividades relacionadas con género o días destacados (8 de Marzo, día de la Mujer o 25 de Noviembre, día en contra de la violencia de género).
8. Centros educativos: Los institutos de la localidad han podido aprovechar el servicio local mediante la coordinación para conocer mejor la realidad de algunos jóvenes que acuden al centro joven, ya sean las personas derivadas por APRISCO ó por las charlas y talleres ejecutadas durante los cursos 2021/22 y 2022/23.

Durante todo el transcurso del año se estiman que 500 personas han pasado por el servicio de información juvenil del municipio (dato recogido mediante hojas de firmas) para participar en alguna de las actividades propuestas desde este.

Recordamos que este es el número de personas que han pasado por el centro juvenil, es decir, indirectamente se han visto beneficiadas muchas más personas, ya sea por ser familia del/la joven, por consultas concretas realizadas a través de internet, talleres en el instituto o negocios de la localidad.

Si nos referimos al número de visitas realizadas en el centro joven podemos hablar fácilmente de que alrededor de 3000 personas han registrado visita por la instalación del Albergue juvenil del municipio (este dato cuenta a personas que acuden con frecuencia al servicio, es decir es un dato acumulativo). La media actual que existe en el centro joven es de 17 personas diarias (dato que varía dependiendo del día de la semana, los viernes se pueden registrar 40 personas o más).

### **Personas destinadas a la ejecución de la actividad 2022**

Vamos a diferenciar entre dos bloques:

#### 1. *Personas que han intervenido en el centro joven de forma directa:*

##### 1. Informador juvenil:

1. Informador juvenil del Espacio Joven de Seseña. Atención del Centro de Información Juvenil 40 horas semanales de martes a el sábado. Coordinación con los institutos de la localidad: IES Margarita Salas e IES Las Salinas, además de coordinación con el equipo que compone trabajo social en la localidad y el centro de la mujer. Diseño e implementación de plan de comunicación y promoción del PIJ. Diseño e implementación calendario de actividades ajustado a la juventud del municipio. Coordinación de actividades junto con la Red de Información Juvenil de Castilla la Mancha y Red de información juvenil de la Sagra. Coordinación quincenal junto con la Red de Información Juvenil de Proyecto Kieu. Gestión de redes sociales. Difusión de actividades organizadas por PIJ, Ayuntamiento y asociaciones locales.

##### 2. Educadora social:

1. Educadora social del Espacio Joven de Seseña. Se encarga de llevar a cabo sesiones individuales y grupales con jóvenes usuarios del centro joven y derivados desde servicios sociales, presta apoyo al informador juvenil en la captación de nuevos/as usuarios/as al centro joven, se encarga de llevar a cabo los proyectos APRISCO (Inclusión social a través del ocio) y ENREDA (Empleabilidad juvenil).

### 3. Psicólogo social:

1. Psicólogo social, se encarga de llevar a cabo el proyecto APRISCO junto con la Educadora Social. Se encarga de sesiones individuales y grupales con jóvenes mediante metodología ProCC una propuesta de intervención comunitaria que se ocupa de forma científica de los malestares de la vida cotidiana, mediante su investigación y sistematización, y dispone de un método específico para trabajarlos en la población.

### 4. Personas en prácticas:

1. Técnica en animación sociocultural y turística prestando su servicio como informadora juvenil en prácticas, procedente del IES El Greco, se ocupa de prestar apoyo en la tarea del informador juvenil, organización y dinamización de grupos de jóvenes de entre 14 y 18 años.
2. Hace apenas unos días se integró al equipo de trabajo una nueva persona, siendo el principal apoyo para la tarea de la Educadora Social en el centro joven, ha estudiado educación social.

### 5. Voluntariado internacional:

1. Una voluntaria del cuerpo europeo de solidaridad, procedente de Alemania, llegó a principios de Febrero 2022, se ha dedicado a conocer a los y las jóvenes que conforman el centro joven, ha congeniado a la perfección con los/as usuarias más habituales que suelen ir a diario. Las funciones que desarrolla dentro del centro de información juvenil son: refuerzo al grupo ALVA y la asociación APASIONATE con clases de inglés con metodología no formal basada en el aprendizaje mediante el juego. Finalizó su voluntariado a principios del mes de Abril de 2022.
2. Un voluntario en el centro de información juvenil de Seseña, procedente de Gambia, llegó a mediados de Abril, se ha dedicado a conocer a los y las jóvenes que conforman el centro joven, ha hecho buena conexión con los más jóvenes del centro, su tarea se ha centrado en el apoyo al informador juvenil en el intercambio europeo mediante la realización del taller “English Coffee” mediante el cual los jóvenes desarrollan sus conceptos acerca del inglés para poder viajar en verano a Dinamarca. También apoya en la creación de actividades de ocio entre jóvenes, destacan actividades deportivas y culturales tales como comidas internacionales. Apoyo al APS “Urbanitas” que consiste en la creación de un Huerto Urbano en el Centro Joven. Finalizó su voluntariado en Octubre de 2022.

## 6. Voluntariado local:

1. El grupo ALVA (Acción Local para el Voluntariado y el Aprendizaje) es un grupo nacido de un proyecto financiado por Erasmus+ , este grupo está compuesto por diversos jóvenes de entre 18 y 30 años que apoyan al informador juvenil en la ejecución de las actividades, han sido formados durante el año y han podido practicar lo aprendido durante el último trimestre del año.
2. El grupo APS (Aprendizaje-Servicio), grupo conformado por 7 de los jóvenes pertenecientes al proyecto APRISCO + 3 personas pertenecientes al ocio del centro joven, este grupo se encarga de llevar a cabo las actividades “Urbanitas” que consisten en la realización de un huerto local y la actividad “Residentes” en la cual se realizan actividades de ocio, aprendizaje y acompañamiento con las personas mayores de la residencia Real de Seseña.

## 2. *Personas que han intervenido en el centro joven de forma indirecta:*

### 1. Apoyo desde la oficina:

1. Coordinadora general Proyecto Kieu, supervisión y formación de informadores juveniles.
2. Administración y gestión recursos económicos y coordinación de intercambios de menores de edad.
3. Coordinación actividades locales y Puntos de Información Juvenil.
4. Coordinación de actividades internacionales para mayores de 18 y voluntariado local
5. Apoyo a la dirección de Proyecto Kieu, el trabajo realizado en el centro joven es el de apoyar al Informador Juvenil a la compra de materiales para las actividades y coordinación de excursiones.
6. Marketing, técnica de comunicación de RRSS, edición y creación material audiovisual y diseño de cartelería.
7. Técnica de igualdad de género en Proyecto Kieu, presta su servicio a los diferentes servicios de información juvenil que administra la ONG Proyecto Kieu, encargada de llevar a cabo todas aquellas sesiones que tengan que ver de una forma u otra con igualdad de género, también gestiona citas privadas con los y las jóvenes del municipio para resolver sus dudas.
8. Técnica de medioambiente, presta su servicio a los diferentes servicios de información juvenil que administra la ONG Proyecto Kieu, encargado

de llevar a cabo todas aquellas sesiones que tengan que ver con medioambiente y reciclaje.

9. Informadores/as y dinamizadores/as juveniles de los espacios jóvenes de Yuncos, Cedillo del Condado, Cabañas de la Sagra, Esquivias, Magán, Yuncler, Recas y Villaluenga, colaboradores de la Red de información juvenil de La Sagra, promovida por Proyecto Kieu. Dinamización y organización de las excursiones y actividades conjuntas (online y presencial).

2. Apoyo desde la localidad (agentes):

1. Apoyo desde las distintas Concejalías del Ayuntamiento de Seseña, en diferentes materias y difusión de actividades municipales relacionadas con el centro juvenil o indirectamente con temas que generan interés entre los jóvenes, así como haciéndoles llegar diversas campañas informativas.
2. Director del IES Las Salinas (curso 2021/22), coordinación con el centro joven para la ejecución de talleres en el centro educativo y asistencia en los recreos para poder informar a los y las jóvenes sobre la programación e información del centro joven.
3. Director del IES Las Salinas (curso 2022/23), coordinación con el centro joven para la ejecución de talleres en el centro educativo y asistencia en los recreos para poder informar a los y las jóvenes sobre la programación e información del centro joven.
4. Director del IES Margarita Salas, coordinación con el centro joven para la ejecución de talleres en el centro educativo y asistencia en los recreos para poder informar a los y las jóvenes sobre la programación e información del centro joven.
5. Director del IES El Quiñón, coordinación con el centro joven para la ejecución de talleres en el centro educativo y asistencia en los recreos para poder informar a los y las jóvenes sobre la programación e información del centro joven.
6. Servicios sociales + Centro de la Mujer, equipo compuesto por diferentes trabajadoras sociales municipales, integradoras, técnicas en igualdad de género que han apoyado en la tarea aportando información sobre prevención de violencia en los centros de trabajo, coordinación para la consecución de objetivos del proyecto APRISCO.

3. Otros apoyos externos:

1. Informador juvenil del centro joven de Numancia de la Sagra y miembro de la junta directiva de ARIDJ (Asociación Regional de Informadores y Dinamizadores Juveniles), hizo llegar una invitación para participar y formar parte del XIV Encuentro de Informadores Juveniles en donde se trabajaron aspectos importantes a la hora de trabajar con juventud en nuestros municipios.

### Impacto 2022

El impacto a través del año se puede decir que es favorable, se ha ido viendo como cada vez más y más jóvenes se acercan al centro joven con curiosidad de ver que es lo que se hace en las instalaciones, mucho de ese público que se acerca a ver que se oferta acaban siendo el público habitual que conforma el Albergue Juvenil.

A nivel local hemos podido observar una participación mayoritariamente masculina de entre 12 y 18 años que participan en actividades de ocio deportivo y de videojuegos, un público de entre 16 y 25 cuyo interés principal es cultural por lo que asisten ya sean como participantes o meros espectadores a aquellas actividades culturales realizadas desde el centro joven. Encontramos público femenino de entre 12 y 18 años en actividades relacionadas con el anime, talleres creativos e iniciativas europeas (el 75% del grupo de intercambio ha estado formado por chicas jóvenes de entre 14 y 17 años). Se puede resumir el impacto en que los y las jóvenes de Seseña comienzan a acostumbrarse a tener un espacio para ellos y ellas donde poder pasar las tardes en lugar de quedarse en casa o en la calle pasando frío o calor.

También podemos ver repercusión a nivel local mediante las actividades realizadas por Apasíonate AJ, grupo de jóvenes seseñeros que se asociaron el 2021 y hemos continuado trabajando y colaborando con ellos desde su nacimiento, ya que, la sede la tienen actualmente en el centro juvenil, es gracias a esta asociación que se han dado en la localidad diferentes batallas de gallos, talleres de creatividad e incluso un concierto por las fiestas de Seseña (Agosto 2022) .

A nivel regional podemos ver el impacto mediante las propias palabras derivadas de los y las jóvenes que no conocían pueblos vecinos de la comarca y es gracias a los múltiples encuentros realizados durante todo el año hacia los otros centros jóvenes de la comarca cuando han observado que hay otros pueblos que también tienen grupos de jóvenes que hacen cosas en sus municipios y les ha causado el interés de hacer cosas en sus propios pueblos, así se ha conseguido potenciar la autonomía, creatividad e identidad cultural de los y las jóvenes de Seseña.

Este año hemos podido crear impacto a nivel europeo ya que gracias al programa Erasmus+ se consiguió ejecutar en la localidad el I Intercambio Cultural Juvenil, en el cual jóvenes de Seseña tuvieron 2 semanas de convivencia con un grupo llegado directamente de Copenaghe (Dinamarca), este impacto se puede ver reflejado en como nuestros jóvenes han mostrado Seseña a Copenaghe. Es gracias al éxito de esta actuación que durante el año 2023 se ejecuten dos proyectos a nivel europeo, de momento podemos hablar de futuros intercambios con Letonia y Croacia, intercambios juveniles para menores y mayores de edad.

### *Líneas de continuidad enfocadas a 2022*

Durante el año 2023 se llevarán a cabo distintas líneas estratégicas:

1. Apasiónate AJ: Continuar trabajando, pero durante este año desvinculando al centro joven de la asociación, se seguirán manteniendo relaciones con las personas de la asociación ya que son jóvenes que también son usuarios y usuarias del centro joven. La forma de trabajar será bajo actividades mensuales que se encargarán de organizar ellos y ellas mismas bajo la supervisión del informador juvenil. Este grupo de personas serán quienes lideren las actividades culturales que ocurran en la localidad lanzadas desde el centro de información juvenil.
2. ALVA 2023: Observando el éxito que ha obtenido el proyecto ALVA los dos años anteriores, desde Proyecto Kieu se tiene planteado que sea una de las líneas que se lleven a cabo durante 2023, ALVA es un proyecto nacido para que jóvenes interesados en cambiar la localidad puedan comenzar dando sus primeros pasos como voluntarios del centro joven. Este grupo actualmente está en formación, sus principales protagonistas son 5 jóvenes que han participado en diversas actividades durante estos últimos tres meses.
3. Intercambio Cultural Juvenil 2023 (-18 años): Desde Marzo 2022, el informador juvenil estaba anticipado a la buena acogida que iba a darse en el intercambio cultural juvenil de 2022 es por ello que se redactó una nueva propuesta de proyecto a Erasmus+ para que se pudiese dar a lugar a la réplica de un proyecto así en nuestra localidad (El proyecto ha sido aprobado). A principios de Julio de 2023, 16 jóvenes de la localidad podrán disfrutar de un viaje a Letonia y replicar la experiencia que vivieron el grupo anterior.
4. Intercambio Cultural Juvenil 2023 (+18 años): En verano 2022 los informadores juveniles de Seseña y Yuncos respectivamente, viendo el tipo de público que cada vez se acerca con más presencia a los espacios jóvenes, decidieron redactar un proyecto para Erasmus+ en la que se realizase un intercambio cultural con

temática musical, un intercambio de experiencias en la que los mayores de edad (personas más involucradas en el centro joven y su actividad) pudiesen disfrutar de esta experiencia tal y como están haciendo los menores de 18 años, en Octubre 2022 presentaron el proyecto y en Noviembre 2022 recibieron la llamada de que el proyecto había sido aprobado. En este proyecto formarán parte 4 países diferentes (España, Croacia, Rumania + 1 sin confirmar), durante Julio 2022 (2ª y 3ª semana) se realizarán una serie de conciertos culturales en la localidad y viajaremos a Croacia a replicar lo que hagamos en España. En verano 2024 serán los otros dos países restantes quienes realizarán la figura de anfitriones. Es un proyecto ambicioso con el que queremos generar un impacto enorme en las localidades de ambos informadores juveniles.

5. Enreda la Sagra: Continuación de la iniciativa mediante la cual se pretende acercar recursos a los y las jóvenes con el objetivo de que el día de mañana les cueste menos encontrar empleo, ya que la iniciativa se basa en hacer red con los recursos que tenemos en nuestra localidad y comarca. (Actualmente se han beneficiado más de 25 jóvenes y se han llevado a cabo 18 talleres relacionados con empleabilidad juvenil)
6. Aprisco: Continuación de la iniciativa basada en la participación comunitaria mediante metodología Aprendizaje-Servicio en la que el joven aprende ciertas habilidades o competencias desarrollando un servicio en un recurso de su localidad, todo aquel joven que pertenece a APRISCO ha sido derivado desde Servicios Sociales por un motivo u otro. (Actualmente se han beneficiado más de 30 jóvenes y se están llevando a cabo dos aprendizajes-servicio: “Urbanitas” y “Residentes”).
7. Talleres en los institutos: Como se viene haciendo desde 2021 se pretende seguir acudiendo a los centros de educación secundaria de la localidad (IES Las Salinas / Seseña Nuevo e IES Margarita Salas / Seseña) para poder ejecutar los talleres de “Participación y el centro joven”, “Prevención del bullying en las aulas” y “Adicción a las pantallas”. Este año vemos sumada la incorporación el IES El Quiñón en el cual se están replicando los mismos talleres que en los otros dos centros educativos.
8. Ocio y participación: No menos importante es la línea estratégica de ocio y participación ya que a pesar de tener bastantes líneas de trabajo existe un público que no busca ir a talleres o participar en proyectos que simplemente acuden al centro por placer y suelen disfrutar de actividades más relacionadas con el ocio como pueden ser torneos deportivos, actividades de consola o simplemente pasar la tarde en el centro joven y hacer la tarea.

### Conclusiones 2022

Concluyo la presente memoria definiendo lo importante que es que una localidad como Seseña tenga un Centro de Información Juvenil que preste especial atención a uno de los colectivos más vulnerables del municipio, los jóvenes, cuando hablamos de jóvenes no hablamos solo de adolescencia (hasta los 18 años), si no de tener una entidad que acompañe en la vida joven-adulta (hasta los 30 años) a las personas residentes en el

municipio, concluyo con esto debido a que es gracias a proyectos como APRISCO que se están dando oportunidades a familias jóvenes que necesitan el apoyo del centro en su proyecto de vida. Son los y las jóvenes que acuden al lugar quienes destacan como la figura del centro y sus empleados les están ayudando a crecer como personas. Queda mucho trabajo por delante y con mucha ilusión de seguir mejorando.

A día de hoy somos grandes referentes de los pueblos de alrededor, esto se debe al rápido crecimiento que tiene el centro y cómo sus jóvenes se involucran en la tarea junto con el informador juvenil. Un claro ejemplo es el de Halloween 2022, evento en el cual fueron los y las jóvenes quienes se encargaron de organizar la “Scape Room” sucedida en el centro joven. Otro ejemplo es la asociación APASIÓNATE la cual nos tiene como referente a la hora de organizar, gestionar y ejecutar sus actividades culturales y de ocio, han sido ellos quienes han organizado el evento “II Jóvenes Promesas”, macro-concierto con talleres creativos que se dio lugar el 10 de agosto del presente año. Todas estas actividades lógicamente no son posibles sin la supervisión y apoyo mostrado por el informador juvenil y la educadora social del municipio.

Es necesario hablar y destacar la importancia de que este año 2023 continúen los proyectos APRISCO Y enREDa La Sagra mediante los cuales se dan oportunidades a aquellos jóvenes que por un motivo u otro son menos las oportunidades que les presenta la vida, durante el presente año se ha observado un incremento en la participación de estos jóvenes que en su mayoría eran jóvenes que presentaban problemáticas como consumo, pertenencia banda juvenil o falta de herramientas sociales, en sus propias palabras “el centro joven me sirve para hacer amigos o amistades con las que puedo contar”, son aquellos jóvenes que actualmente se encuentran prestando su servicio de voluntariado en diferentes actividades con recursos locales.

La coordinación e implantación de talleres y charlas en los institutos ha sido esencial para este año 2022 ya que es gracias al acceso facilitado por los profesores, directores y orientadoras de los tres IES de la localidad que nuestro incremento de participantes en

las actividades o proyectos del año sea tan exitoso. Durante el curso 2022/2023 se ha continuado trabajando con los IES para la consecución de objetivos comunes poniendo especial foco en aquellas personas que acuden al centro derivadas de Servicios Sociales ya que la mayoría de usuarios derivados que presentaban absentismo escolar están acudiendo con más frecuencia a sus centros educativos, aquí destacamos la figura del informador juvenil que les ayuda a integrarse dentro de círculos sociales existentes en el albergue y la educadora social que les apoya mediante la creación de planes de vida y trabajando las diferentes problemáticas que presentan en sesiones individuales y grupales en las cuales se hablan de diversos temas como género, medioambiente, derechos humanos, convivencia, sociedad, consumo, empleo o estudios.

La conclusión que se puede sacar del año es que cada vez más y más personas conocen que es el centro juvenil del municipio y las ventajas que este ofrecen ya sean a familias, adolescentes, jóvenes o vecinas y vecinos de la comunidad ya que poco a poco se comienza a ver más implicación por parte de los y las jóvenes de tener un lugar al que consideran *“seguro y sin prejuicios”* y donde poder desarrollarse a nivel personal aprendiendo autonomía, valores, medioambiente o tan simplemente disfrutando del ocio que tanto el informador juvenil como los y las jóvenes más mayores (de referencia) les ofrecen a los y las más pequeños. El centro joven es un lugar esencial para la vida de los y las jóvenes de Seseña ya que cómo ellos y ellas transmiten *“damos gracias por tener un lugar propio, donde nadie nos juzgue ni nos mire mal, estamos cansados/as de ser los malos en esta sociedad, el centro joven es nuestro lugar de tranquilidad.”* Como podréis observar ya sea por centros de la comunidad autónoma o nuestra vecina Madrid aquellos que llevan años es un recurso muy útil para cualquier edad.

Los y las jóvenes de Seseña son el futuro de nuestro municipio, es por ello que necesitan el apoyo de entidades e instituciones que los acompañen a crecer y les apoyen y den valor a su participación dentro del municipio, para nuestros y nuestras jóvenes apostar por ellos es un valor que veremos recompensados una vez lleguen a la vida adulta y sean ciudadanos plenos, hasta entonces sigamos trabajando por y para ellos.

A demás se está trabajando junto con la Concejalía de Patrimonio Histórico en el proyecto de las reformas integrales del Albergue Juvenil, y en breve se dará a conocer a todos los vecinos.